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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
 
REGISTRO DE NUEVOS PARTIDOS  
 
SE BUSCA EL REGISTRO DEL ORGANISMO: MARTÍNEZ 
Por Norma Ayala 
Luego de que ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) estén registradas  seis organizaciones para 
ser partidos políticos, uno de los interesados, Julio César Martínez, presidente de Convergencia Ciudadana, informó 
que de entre estas solicitudes se encuentra el de su organización, así como el de la hermana del ex candidato 
priísta Roberto Loyola. Comentó que en el caso de Convergencia Ciudadana, fue el pasado 28 de enero cuando 
presentaron la solicitud ante el IEEQ para conformarse como partido político en la entidad, esto con base a la 
organización con la que venían trabajando. Refirió que dentro de los requisitos que está solicitando el órgano local 
electoral a los interesados en conformar un partido político, se encuentra el tener agremiado a 1.5% del padrón 
electoral en el estado, esto de acuerdo con lo establecido en la ley Electoral del Estado de Querétaro. Sin embargo, 
señaló que la Ley General de Partidos Políticos establece que es al menos 0.26% del padrón electoral dividido por 
distritos electorales o municipio, por lo cual es una situación que tendrán que dirimir con las autoridades 
electorales. Incluso, comentó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha emitido algunos criterios al 
respecto, por lo cual las organizaciones interesadas está en espera de que se les notifique, observando, dijo, que se 
cumplan con las disposiciones tanto de la ley electoral del estado como la ley general de partidos políticos. 
“Nosotros vamos a constituir un partido político y al igual que nosotros hay otras cinco organizaciones que 
solicitaron su registro y una más como asociación política, tenemos conocimiento de que hay una organización que 
antes era una asociación política encabezada por Cony Herrera, ella ahora solicito su registro como partido y hay 
otros cuatro, al parecer una hermana del ex candidato de Roberto Loyola que también quiere constituir un partido, 
realmente no tenga conocimiento de mas, y el instituto no ha dado a conocer más al respecto”, aseguró. En este 
sentido, comentó que las organizaciones están al pendiente de las notificación que les realice el instituto, al 
destacar que este 2016 los interesados tienen como plazo para realizar las asambleas correspondientes, en cuando 
menos dos terceras partes de los municipios y de los distritos electorales. “En su momento la resolución tendrá la 
documentación correspondiente y tendrá que presentarse en enero del próximo año”, acotó. Respecto al nombre 
de Convergencia Ciudadana, y si es el mismo que conservara en caso de aceptar su registro como partido político, 
Martínez Luna, informó que este se definirá durante las asambleas municipales que se realicen, sometiendo la 
propuesta a consideración de los que integren el partido. “Estamos conscientes de que el día de mañana es 
voluntad de las personas que integran la organización lo haremos y se someterá a consideración de ellos”, 
comentó. (EUQ, 3) 
 
SOLICITUD DE APOYO DE SJR 
 
DETECTAN ASOCIACIONES DE COLONOS QUE REALIZAN COBROS POR USO DE ESPACIOS PÚBLICOS  
Por Guillermo Contreras 
La administración de San Juan del Río solicitará apoyo al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para 
renovar las presidencias de colonos. De acuerdo con el alcalde Guillermo Vega Guerrero se tienen casos 
documentados en donde algunas autoridades auxiliares tienen reeligiéndose más de 20 años sin el consenso de los 
vecinos. Además del problema democrático que ello ha significado, dijo que también hay investigaciones por 
cobros que realizan a los vecinos por el aprovechamiento de espacios públicos que tienen mantenimiento del 
municipio, pero que los recursos no ingresan a la Secretaría de Finanzas.  “Vamos a proponerle a los ciudadanos 
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que hagan los cambios, porque finalmente son ellos quienes deciden y es que tenemos varias colonias donde los 
representantes populares son los mismos; por ello, entraremos a organizar para que la ciudadanía tome el control 
de sus colonias y romper con esos monopolios”. Vega Guerrero dijo que se instruyó al secretario de Gobierno, 
Fernando Ferrusca Ortiz, para alistar los trabajos y hacer la jornada única con el IEEQ; sin embargo, para que 
exista un cambio verdadero dijo que la ciudadanía debe participar. Señaló que algunas presidencias de colonos 
fueron utilizadas, durante pasados procesos constitucionales con fines políticos. Dijo que registradas en el 
municipio hay 200 colonias y de ellas por lo menos 30 por ciento realizan procesos de renovación cada tres años. 
“Hay mucha manipulación política ya que a través de diferentes presidentes de colonos, en el pasado, eran quienes 
entregaban o no las dádivas, los apoyos o las despensas  que daba el gobierno. Simplemente eran operadores 
políticos con la seudofigura de presidentes de colonos y a través del paternalismo promovían el clientelismo 
electoral”.  
 
http://amqueretaro.com/san-juan-del-rio/2016/03/01/asociaciones-de-colonos-detectan-cobros-por-uso-de-
espacios-publicos 

 
PARTIDOS POLÍTICOS  

 

PRI 
 
RUIZ VISITARÁ 850 COMITÉS SECCIONALES  
En entrevista para el noticiario ABC Radio 107.9 FM, el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, dijo que 
para su partido es indispensable reconocer al priismo tradicional, el que es incondicional para poder recuperar 
posiciones en el 2018, por lo que anunció que visitará los más de 850 seccionales en todos los municipios del 
estado. (DQ, 1 y 5) 
 
MORENA 
 
VERGONZOSA COMPLICIDAD DE PRI CON MARCOS, VE MORENA 
Por Fernando Venegas 
Acusando “opacidad y autoritarismo” por parte del edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, y una “vergonzosa 
complicidad” de parte de los regidores del Revolucionario Institucional (PRI) en la aprobación de cuanta iniciativa 
se presenta en el Cabildo, el dirigente estatal de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Carlos Peñafiel 
Soto, cuestionó que el Ayuntamiento no haya consultado a la delegación del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) sobre las implicaciones que tendrá la colocación de parquímetros en el primer cuadro de la 
capital. (PA, 1) 
 
FALTA TRANSAPRENCIA EN CABILDO: MORENA 
Por Diego Rodríguez 
El pasado 23 de febrero, el ayuntamiento de la capital del estado aprobó, en sesión de cabildo, en medio de la 
opacidad, la creación de la Comisión de Transparencia del Municipio de Querétaro, acusó el presidente del Comité 
Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Carlos Peñafiel Soto. “La síndico y presidente de la 
Comisión de dictamen de Transparencia, Rendición de Cuentas y Acceso a la Información, licenciada Ana Florencia 
Maldonado Rodríguez, solicitó se añadiera un punto de acuerdo relacionado a la aprobación de la Comisión de 
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Transparencia conformada con 5 ciudadanos y 2 regidores, lo cual nos sorprendió dada la relevancia del tema, que 
el mismo fuera subido con tal opacidad y falta de transparencia”, indicó el líder de izquierda en Querétaro. (AM, 3) 
 
LA LUCHA POR LA EQUIDAD DE GÉNERO, A LARGO PLAZO: MORENA  
Por Domingo Valdez 
La lucha de las mujeres por la igualdad y equidad de género es a largo plazo, pues poco a poco este pensamiento 
permea en la sociedad, principalmente entre las niñas, aseguró Rosalba Pichardo, secretaria del Trabajo y 
Desarrollo de Morena. “Hay un despertar nacional y mundial de las mujeres y estamos reivindicando un Estado no 
patriarcal, sino uno en donde la justicia y la libertad sean nuestras prácticas cotidianas. Todo lo que se ha hecho y 
las reivindicaciones de las mujeres no ha sido una dádiva gratuita del Estado nacional o internacional, ha sido la 
lucha de las mujeres por las cuales se han logrado”, indicó. (EUQ, 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: IMSS GRATIS A UAQ: PANCHO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Gobierno federal asumirá el pago del IMSS de todos aquellos que estudian una carrera en la UAQ, de ahí que la 
institución podrá ahorrar esos recursos y destinarlos a lo que considere pertinente, sostuvo el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (DQ, principal) 
 
PA: HOY DEFINIRÍAN SI HABRÁ HUELGA 
Por Laura Vilchis 
Llevó a cabo el STEUAQ una solicitud a la Junta de Conciliación y Arbitraje para materializar una prórroga en torno 
al estallamiento de huelga en la UAQ, emplazando para que esto ocurra, de no lograrse una negociación 
satisfactoria, a las 8:00 de la noche de este miércoles. (PA, principal) 
 
EUQ: LAMAN A LA UAQ Y A SINDICATO A LLEGAR A  CUERDO 
Por Lenin Robledo 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se dijo respetuoso de la autonomía universitaria, sin embargo, llamó a 
los representantes del STEUAQ y de la UAQ a que alcancen un acuerdo en la revisión salarial y con ello se evite la 
huelga, esto después de la prórroga que se aprobó para las 20 horas de este miércoles 2 de marzo. (EUQ, principal) 
 
AM: APLAZAN ESTALLAMIENTO DE HUELGA EN LA UAQ 
Por Esmeralda Trueba 
El STEUAQ solicitó a la Junta de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo, una prórroga de estallamiento 
de huelga para este miércoles 2 de marzo a las 20:00 horas. (AM, principal) 
 
N: IMSS PARA UAQ 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que el gobierno federal a través del IMSS pagará el seguro 
médico de los estudiantes universitarios. (N, principal) 
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CQ: CIUDAD DE LAS MUJERES SE EDIFICARÁ EN LA CAPITAL 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que el proyecto de la Ciudad de las Mujeres será 
desarrollado en el municipio capitalino. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO REVISARÁ RECORTES CON SHCP 
Por Zulema López 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que los recortes federales será el primer tema que abordará 
con la SHCP, tras su nombramiento de coordinador de la Comisión de Hacienda dentro de la última reunión de la 
CONAGO. (DQ, 2) 
 
ENTREGAN OBRAS DE REHABILITACIÓN EN LA SEC. TEC. 14 
Mil mdp entregará gobierno del estado, a través del programa "Escuelas de 10", así lo manifestó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, en el marco de la entrega de materiales y la cancha de usos múltiples en la Escuela 
técnica 14, "Ricardo Pozas Arciniega", ubicada en la Delegación Félix Osores Sotomayor. Con estas obras de 
rehabilitación en la secundaria Técnica 14, beneficiarán a mil 569 estudiantes. (PA 8, CQ 1, EM 3, EUQ 9) 
 
IMSS SOLVENTARÁ GASTO DE SEGURO PARA ESTUDIANTES UAQ 
La UAQ dejará de solventar el gasto del seguro médico de sus estudiantes, el cual estará a cargo del gobierno 
federal a través del IMSS, convenio que será firmado en próximos días, anunció el gobernador Francisco 
Domínguez Servién. (PA 3, DQ 2, EM 7) 
 
ANTE RECORTES, CONAFE NO PODRÁ DESARROLLAR INFRAESTRUCTURA 
Debido al recorte presupuestal que anunció el gobierno federal para este 2016, el CONAFE no contará con los 
recursos necesarios para desarrollar las obras de infraestructura en el estado de Querétaro y a nivel nacional, dijo 
el delegado en la entidad, Francisco Javier Ceballos Pérez, (…) por lo que solicitó al mandatario estatal su apoyo 
para este programa de obras no se limite, ya que es en beneficio de niñas y niños de las zonas rurales. (…) En este 
sentido, el jefe del Ejecutivo estatal se comprometió a ayudar al CONAFE en caso de que se quede sin recursos, por 
lo que giró instrucciones a Enrique De Echávarri, titular de la USEBEQ, para que trabaje en conjunto con el 
delegado en la atención de la problemática. (…) Francisco Domínguez reconoció el esfuerzo de quienes forman 
parte del Conafe, que atiende, dijo, a 863 comunidades de los 18 municipios e impacta a más de 9 mil estudiantes 
de los niveles preescolar, primaria y secundaria; (…) estuvo acompañado por el alcalde capitalino, Marcos Aguilar 
Vega, con quien también visitó la mañana de este martes la escuela secundaria técnica número 14 “Ricardo Pozos 
Arciniega”, en la cual anunció la inversión de 5.5 mdp. (AM 4, DQ 2, N 2) 
 
CIUDAD DE LAS MUJERES SERÁ EN QUERÉTARO CAPITAL: PANCHO 
Está decidido: Ciudad de las Mujeres, se realizará en la capital queretana, confirmó el Gobernador Francisco 
Domínguez Servién, tras reunirse esta semana con la titular de la titular de la SEDATU, Rosario Robles Berlanga. 
(PA 1, DQ 2, N 2, AM 8, EUQ 5) 
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CIUDAD DE LAS MUJERES ESTARÁ EN AVENIDA 5 DE FEBRERO: MARCOS AGUILAR 
Luego de que el Gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que la capital queretana será la sede de la 
Ciudad de las Mujeres, el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que las instalaciones se construirán en 
un terreno ubicado en la Avenida 5 de Febrero con una inversión de 80 mdp. (DQ 1, N 1) 
 
SAN JUAN DEL RÍO PELEARÁ LA SEDE 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que su municipio sigue en la pelea por la 
consolidación del proyecto Ciudad de las Mujeres, que se ejecutará en la entidad, por lo que la disputa ya es solo 
entre la capital del estado y este municipio. Aunque el gobernador Francisco Domínguez dio a conocer que la 
determinación de la Sedatu fue que es complejo se construirá en la capital del estado, el edil sanjuanense aseguró 
que la decisión no está tomada, dado que o se ha revisado el predio ofrecido por el municipio. (AM 8, PA 7) 
 
DAN NOTARÍA A EX ABOGADO DEL MANDATARIO DE QUERÉTARO 
En cinco meses, el gobierno estatal creó dos notarias y el titular de una de ellas es Alfonso González Rivas, quien 
fue abogado del gobernador panista Francisco Domínguez Servién, mientras el de la otra es Adolfo Ortega Osorio, a 
cuyo padre Adolfo Ortega Zarazúa, la pasada administración estatal priísta le quitó la fe notarial por violaciones a 
la ley. (La Jornada, 33) 
 
DEBEN ASUMIR CON HONORABILIDAD EL SISTEMA PENAL 
Por Francisco Velázquez 
El reto que tiene los abogados penalistas en el estado de Querétaro consiste en asumir, con honorabilidad e 
integridad, la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal, aseguró Juan Martín Granados, Secretario de 
Gobierno del estado, quien añadió que por instrucciones del gobernador Francisco Domínguez Servién, se llevan a 
cabo acciones para mejorar las capacidades de las policías municipales, como primeros respondientes en este 
nuevo esquema. (AM, 8) 
 
“LA DE ABAJO” 
DE CASTIGO. Quién sabe si sea buen basquetbolista, pero vaya que tiene puntería Pancho Domínguez porque sin 
práctica previa inauguró con canasta una cancha de basquetbol con arcotecho. Atrás celebra, como muchos otros, 
el alcalde Marcos Aguilar Vega. (DQ, 1) 
LIQUIDACIONES COSTARON 300 MDP: OFICIAL MAYOR 
Gasto por 300 mdp representó para el gobierno del estado la liquidación de 950 personas, informó el Oficial 
Mayor, José de la Garza Pedraza, al dar a conocer que ha concluido el proceso de reacomodo en secretarías y a 
partir de este mes de marzo ya no habrá más movimiento. (DQ 4, EF 1) 
 
SÓLO CUATRO ESTADOS RINDEN CUENTAS SOBRE SUBSIDIOS 
Sólo Michoacán, Querétaro, Tamaulipas y Yucatán cumplieron con todas las normas para establecer la estructura 
de la rendición de cuentas en materia de subsidios federales, armonización de normas en el rubro de ingresos y 
egresos, así como información sobre el cumplimiento de la cuenta pública armonizaba en distintas esferas del 
gobierno local. (EE, 43) 
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EN LA ENTIDAD, SUFICIENTE ABASTO DE TAMIFLU: AGF 
Por Rubén Pacheco 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, aseguró que el abasto de Tamiflu es el suficiente para satisfacer la 
demanda en la entidad. (N, 8) 
 
MÁS SALARIO A DOCENTES APLICADOS, REITERA USEBEQ 
Los docentes que obtuvieron mejor promedio dentro de la evaluación educativa tendrán un incremento salarial de 
35%, mientras que quienes no presentaron la prueba serán dados de baja, indicó Enrique de Echávarri, titular de 
la USEBEQ. (DQ 10, AM 2, N 2, EUQ 1) 
 
PRORROGAN HUELGA EN LA NORMAL DEL ESTADO 
Por Manuel Paredón 
Una de las últimas demandas de las 4 mil que ha recibido el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado, tiene 
que ver con el emplazamiento a huelga en la Escuela Normal del estado Andrés Balvanera; la organización sindical 
plantea un aumento salarial del 10% y mejoras en prestaciones. (N, 7) 
 
DIÁLOGO EVITARÁ HUELGA, CONFÍA, J. MARTÍN GRANADOS 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, confió en que el diálogo evitará la huelga en la UAQ y se alcanzará 
un consenso con el STEUAQ. (DQ 3, CQ 4, EUQ 6) 
 
AGUILERA DICE ESTAR A FAVOR DE LAS PRÓRROGAS 
El STEUAQ podría solicitar las prórrogas que sean necesarias, aseguró José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, 
quien advirtió que a través de estas se puede seguir negociando para evitar una huelga en la UAQ.  (DQ 3, AM 2, N 
3) 
 
POSPONEN EMPLAZAMIENTO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El STEUAQ acordó prorrogar el estallamiento de huelga para mañana a las 20:00 horas, esto a pesar de que en 
asamblea extraordinaria se había votado para que se pospusiera para el viernes 4 de marzo. (…) José Luis Aguilera, 
Secretario del Trabajo, precisó que esta fue una decisión del sindicato, ya que en ningún momento la autoridad 
cuestionó que se realizara hasta el viernes, tal como lo había acordado en asamblea. (DQ, 3) 
 
POR AHORA NO HAY HUELGA EN UAQ 
El emplazamiento a huelga convocado para el mediodía de hoy en la UAQ se pospuso hasta el día martes, luego de 
que el STEUAQ decidiera posponer su asamblea, en la que analizarán la propuesta efectuada por Rectoría, hasta el 
día viernes. (DQ 1, CQ 4, AM 2, EUQ 1, LJ 23) 
 
DIALOGA GOBIERNO CON AMBIENTALISTAS POR OBRA DEL PASO ELEVADO B QUINTANA 
Por Noticias 
La SDUOP respondió a las inquietudes de ambientalistas queretanos sobre la obra del paso elevado Bernardo 
Quintana-Conexión Río y atendió las consideraciones que le hicieron al proyecto.  (…) la titular de la dependencia, 
Romy Rojas, indicó que las obras van de acuerdo con la normatividad vigente en el estado. (N, 7) 
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LOGRAN ALIANZAS PARA USO RESPONSABLE DE REDES 
Gobierno del Estado mantendrá la alianza con las asociaciones civiles para promover el uso responsable de las 
redes sociales y el internet, frente al incremento anual de 62% en los delitos informáticos, como el sexting o el 
acoso cibernético, señaló Juan Marcos Granados, Secretario de Gobierno. (DQ 5, N 8, EUQ 1, AM 7, EM 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTA SEGOB “PROYECTO COSMOS” A DIPUTADOS DE QUERÉTARO 
En el Congreso Local, se presentó el “Proyecto Cosmos” que consta de diferentes medidas, leyes y políticas 
públicas, para mejorar el sistema de justicia estatal. Esto incluye de manera fundamental el nuevo Sistema de 
Justicia Oral que se implementará desde mayo en la Zona Metropolitana, consideró Juan Martín Granados Torres, 
Secretario de Gobierno, quien dio los detalles de este proyecto en el que participan diversos órdenes de gobierno y 
la sociedad civil.  (CQ 4, DQ 7, AM 7, N 7, EUQ 3, PA 6) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SISTEMA DE JUSTICIA PENAL DEBE SER REFORMADO “A LA QUERETANA”: MAGISTRADA 
Por Patricia López 
El sistema de justicia penal debe ser reformado “a la queretana”, pues cada estado tiene una forma diferente de 
administrarla, comentó Consuelo Rosillo Garfias, presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro. (DQ, 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
UBICAN TOMA CLANDESTINA DE HIDROCARBURO ENTRE QUERÉTARO Y GUANAJUATO 
Elementos de la SSPM  del municipio de Corregidora ubicaron una toma clandestina de hidrocarburo en las 
inmediaciones de las comunidades de El Romeral y La Estancia, esta última perteneciente al municipio de Apaseo 
el Alto, Guanajuato. (…) Este hallazgo se logró gracias a la denuncia ciudadana en la línea de emergencia 066. (AM 
6, DQ 1, PA 1-LR) 
 
NO ENCUENTRAN EL IRIDIO ROBADO 
Por Juan Pablo Arredondo 
A cuatro días de haberse suscitado el robo de una fuente radioactiva de Iridio-192 en el municipio de San Juan del 
Río, las autoridades no han iniciado proceso alguno por la sustracción del material, pese s que la PGR lo considera 
un hecho de seguridad nacional. (PA 1) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO DONARÁ 5.7 HECTÁREAS PARA “CIUDAD DE LAS MUJERES” 
El municipio de Querétaro albergará el proyecto “Ciudad de las mujeres”, que se construirá por parte de la SEDATU 
del gobierno federal. Marcos Aguilar Vega, edil de la demarcación, explicó que se albergará una inversión de 80 
mdp, y el ayuntamiento donará un terreno de 5.7 hectáreas para el proyecto, que atenderá a mujeres de Querétaro, 
Hidalgo y Guanajuato. (EUQ 5, EM 4) 
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PELEARÁ SAN JUAN DEL RÍO “CIUDAD DE LAS MUJERES”: GUILLERMO VEGA 
Por Martha Romero 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que todavía se encuentra 
compitiendo por la sede del proyecto federal de la “ciudad de las mujeres”. Afirmó que durante la semana la 
SEDATU podrá definir la ubicación de este ambicioso proyecto. (EUQ, 5) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO SUPERA EXPECTATIVAS DE RECAUDACIÓN DE PREDIAL 
Por Marittza Navarro 
El edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, refirió que a un día del cierre del cobro al impuesto predial se recaudó 
580 mdp un total de  224 mil claves catastrales, tras referir  que la meta era de 560 mdp. (EUQ, 4) 
 
CORRALÓN SIN  SEGURO 
El municipio de Querétaro no cuenta con seguro para cubrir los daños a vehículos quemados durante el incendio al 
corralón municipal, reveló el alcalde Marcos Aguilar Vega. (DQ 11, AM 6, EUQ 4, EM 4) 
 
PRESENTAN PROYECTOS TURÍSTICOS 
Como parte del Programa Municipal de Turismo se creará la marca “Querétaro Ciudad”  un corredor cultural y un 
campamento para ecoturismo, la realización de diversos festivales. El plan fue presentado por el alcalde Marcos 
Aguilar Vega y empresario del sector. (AM 1, DQ 7, N 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HAY MENOS POLICÍAS DE LOS QUE PIDE ONU 
Por Malena Hernández 
En su informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2014”; la ASF detectó que el estado 
de Querétaro contaba con 1.4 policías por cada mil habitantes en lugar de la media de 2.8 recomendada por la 
ONU. El documento detalla que, en 2014, la entidad tenía 2 mil 674 elementos policiales distribuidos en las 
siguientes dependencias: 530 en Ceresos; mil 256 en la PGJ y 888 en la SSC. (AM, 7) 
 
45 POR CIENTO DE LOS ABOGADOS LITIGANTES ESTÁN CAPACITADOS EN NUEVO SISTEMA JUDICIAL 
El 45% del padrón de los abogados litigantes se encuentra capacitado en materia del nuevo sistema de justicia 
penal, dio a conocer Calixto de Santiago Silva, presidente del Colegio de Abogados Litigantes. (…) “La capacitación  
(…) nos ha ayudado mucho gobierno del estado (…) (Códice Informativo) 
 
MANUEL RUIZ NUEVO DELEGADO DEL IMSS EN QUERÉTARO 
Este día,  Manuel Alejandro Ruiz López, asumió el cargo como delegado del IMSS en Querétaro; ante los integrantes 
del Consejo. (DQ 1, N 1, PA 8) 

 
FUEGO AMIGO / ALAMEDA CENTRAL 
Como pez en el agua. José Calzada Rovirosa, titular de Agricultura, dialoga con reporteras de la fuente, previo al 
XXXIV Conferencia Regional de la FAO, encabezada por el Presidente Enrique Peña en Relaciones Exteriores, en 
pleno centro histórico de la Ciudad de México. (PA, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
El tema de los corralones. En un verdadero desastre quedó el corralón norte de Santa Rosa Jáuregui, responsable 
de mantener a resguardo los vehículos que son retenidos por la autoridad del municipio de Querétaro. Y es que, 
derivado del gran incendio que se suscitó el lunes por la tarde, nos dicen que el saldo arrojado fue de mil vehículos 
calcinados, de los cuales 920 se encuentran en calidad de abandono. No es la primera vez que se presenta un 
incendio en este predio, coincidentemente también ha pasado en el corralón estatal de Los Ángeles. No deja de ser 
curiosa la nota, y más cuando hay voces suspicaces que difieren sobre el hecho de que pueda parecer como un 
accidente, y más bien lo encaminan al sobrecupo que mantienen estos corralones en donde miles de vehículos son 
abandonados a su suerte por los propietarios. Ya sea por largos juicios o simplemente pérdida total. Como sea, el 
tener tanta lámina y gasolina en un predio no deja de ser un gran riesgo. A estirar la liga. Mientras en la comunidad 
universitaria se vive una gran incertidumbre sobre el futuro que tendrá la actividad de la UAQ, los miembros del 
sindicato de trabajadores de la propia universidad, quieren “Estirar la liga” lo más que se pueda, para ver si son 
aceptadas sus propuestas laborales. Hay quienes afirman en los corrillos políticos que la idea de muchos es lograr 
que el posicionamiento se vaya desgastando, mientras que en otros círculos políticos ya se comenta, la falta de 
oficio de la autoridad para conciliar de manera adecuada pero contundente. Ahora, la amenaza de huelga primero 
se extendió para el día viernes, y luego se afirmó que no, que mejor se queda para hoy a las ocho de la noche. La 
tensión al rojo vivo. Más bien, al azul intenso. Tensión azul. Han sido algunos temas en donde, se dice, las posturas 
se han encontrado en dirección opuesta. Nos referimos a los posicionamientos que han establecido el alcalde de 
San Juan Del Río, Guillermo Vega, y algún representante del gobierno de Francisco Domínguez. Basta recordar la 
declaración que hiciera el edil sobre la evidencia contundente de la riesgosa presencia de integrantes de la Mara 
Salvatrucha, por algunas zonas de San Juan. En aquella ocasión, en el gobierno estatal negaron tal presencia y la 
cosa quedó ahí. Ahora, el tema que los enfrenta es el proyecto de la Ciudad de la Mujer, la cual Francisco 
Domínguez ya declaró que se trasladará al municipio de Querétaro, después de que se había contemplado en San 
Juan del Río. Mientras, Guillermo Vega insistió en que seguirá buscando la posibilidad de que sea realice en aquella 
demarcación. Se prenden las alertas blanquiazules. Policías en forma. El día de hoy, muy temprano, el jefe de la 
policía en el estado, Juan Marcos Granados, junto con el doctor Alfredo Gobera, secretario de Salud, estarán 
presentando un programa para mantener en buena forma física a los policías estatales. Con el nombre de Perder 
para ganar, Granados Torres relanza este programa que, dicen, le dio muy buenos resultados cuando fue titular de 
la guardia municipal ya hace unos años, por lo que ahora se pretende que la policía del estado se mantenga en las 
mejores condiciones físicas para hacer frente a los malosos. Nos comentan que durante los dos primeros meses del 
año, todos los elementos, sin excepción, acudieron a la Secretaría de Salud para una revisión integral y de ahí partir 
con un diagnóstico y empezar a trabajar desde hoy con cada uno de ellos. Buena medida, sin duda, y ojalá las 
demás corporaciones la puedan replicar. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Calzada y Anaya en encuesta de El Financiero. En la carrera: Sabino. Grandes ligas. Esta semana, el periódico El 
Financiero, de la Ciudad de México, publicó su encuesta “Rumbo a la elección presidencial de 2018”, en la que 
Miguel Ángel Osorio Chong -titular de Gobernación- encabeza las preferencias entre los priistas, con 30 %; entre 
los panistas, Margarita Zavala tiene 40 %; y entre los perredistas Miguel Mancera -jefe de Gobierno- tiene 78 %, 
muy parejo con Andrés Manuel López Obrador. El documento, levantado entre el 17 y 22 de febrero entre mil 400 
adultos en entrevista cara a cara en vivienda a lo largo y ancho del país, arroja datos interesantes para Querétaro. 
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Por ejemplo, en el PRI, aunque en los últimos lugares, ya figura José Calzada como una opción, por encima de Luis 
Videgaray y Aurelio Nuño. Así las cosas, además de Osorio, los encuestados ven a Manlio Fabio Beltrones, con 10 
por ciento, y al gobernador mexiquense, Eruviel Ávila, con 9 por ciento. Entre el electorado general, Osorio obtiene 
el 19 por ciento de las preferencias, mientras que Ávila y Beltrones se llevan el 8 y 6 por ciento, respectivamente. 
Otros siete presidenciables del PRI, señala El Financiero, todos miembros del gabinete del Presidente Enrique 
Peña, se reparten el 21 por ciento de las preferencias de los priistas: Claudia Ruiz Massieu obtiene el 5 por ciento, 
José Antonio Meade 4 por ciento; Rosario Robles, José Narro y José Calzada Rovirosa obtienen 3 por ciento cada 
uno; Luis Videgaray 2 por ciento y Aurelio Nuño 1 por ciento. En relación con el PAN, afirma la encuesta de El 
Financiero, Margarita Zavala es la favorita de los seguidores del blanquiazul, con un 40 por ciento de apoyo. En 
segundo lugar va el queretano y líder nacional del partido, Ricardo Anaya, con 24 por ciento. El gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, obtiene 13 por ciento y el expresidente del partido, Gustavo Madero, el 7 por ciento. 
Es decir, el llamado Joven Maravilla rebasó por la derecha a sus otrora aliados Madero y Moreno, y les arrebató la 
segunda posición que lo llevaría el día de hoy a disputar con la esposa de Felipe Calderón la candidatura 
presidencial. En el tema de los independientes, El Bronco, atrae al 12 por ciento de los apartidistas. Según el 
estudio, los independientes en su conjunto podrían llegar a contar con un tercio del electorado nacional. A 
pregunta expresa de qué prefiere el elector, votar por un candidato de partido o por un candidato independiente 
sin partido, la opción partidista obtiene 51 por ciento de apoyo, mientras que la independiente obtiene el 36 por 
ciento. El 13 por ciento restante no respondió. En el escenario presentado por el sondeo de El Financiero, 
tendríamos pues, a dos queretanos jugando en ligas mayores de cara a la elección presidencial. Faltan tiempo para 
que comience a tomar más forma el perfil de quien irá por uno y otro partido en la boleta electoral, efectivamente. 
Pero el simple hecho de que a estas alturas se estén barajando sus nombres en una encuesta seria y bien 
presentada, hace que los ánimos en lo nacional, pero también en lo local, se empiecen a calentar. Sobre todo en los 
equipos de Calzada y Anaya, que hoy día se pueden observar activos y trabajando. Para lo que se ofrezca. -OÍDO EN 
EL 1810- Se mueve. Otro que está haciendo su trabajo de cara al 2018 es el delegado de Sedesol, Ernesto Luque 
Hudson, quien a pocos meses de haber asumido el cargo, ya recorrió prácticamente todo el estado y ha visitado en 
más de una ocasión varios municipios. Tan solo el lunes, en Tequisquiapan, se reunió con casi tres mil personas. Y 
como para enviar un mensaje, el municipio que menos ha visitado es el capitalino. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- 
Cálculos. Sin pies ni cabeza, el Gobierno de Marcos Aguilar ha dinamitado los puentes de diálogo y confianza con la 
población que votó por él. Actos desangelados, malas decisiones en materia de impuestos, seguridad pública y 
servicios, enmarcan los primeros 5 meses de su administración, que se cumplieron ayer. En el PAN ven con 
preocupación el escenario que podría complicarse en las elecciones de 2018. No así en el equipo del gobernador. -
¡AAAPUNTEN!- Reconocido. Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, asumió la Comisión de 
Hacienda de la Conago, que renovó presidencia con el emproblemado mandatario oaxaqueño, Gabino Cué. Como 
José Calzada en su momento, Pancho buscará ese trampolín para mejorar las políticas públicas en esa materia a 
favor de los queretanos. Que así sea. -¡FUEGO!- Se tardaron. Finalmente, sin el manto protector de la justicia, el 
exalcalde priista de Corregidora, Carmelo Mendieta, deberá rendir cuentas sobre su administración y los 
innumerables señalamientos de corrupción. Que llegarán hasta el fondo, tope donde tope, dicen. A ver si es cierto. 
(PA, 2) 
 
PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. No hay vuelta de hoja, el nuevo sistema penitenciario oral debe entrar en vigor este primero de 
junio en los municipios de Querétaro y su zona metropolitana, afirma la presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo 
Garfias. Los queretanos estamos preparados para asumir este reto y definitivamente se sabe que no hay prorroga y 
que el compromiso se debe asumir. Desde que el mandatario estatal FDS asumió la gubernatura, esto quedó muy 
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claro para que en las primeras horas de junio entremos de lleno este nuevo sistema. Hay que comentar que 
paralelamente a todas las acciones que se llevan a cabo, también ocho de nueve juzgados que se ubican en el 
CERESO de San José El Alto serán habilitados como salas para juicios orales, con lo que solamente uno 
permanecerá con el estatus de juzgado penal. Para la titular del poder Judicial ello significa que los internos de alta 
peligrosidad no saldrán del CERESO como en un principio se creyó, debido a la cercanía del inmueble que también 
albergará a los nuevos juzgados y que se localiza en las inmediaciones del Rastro municipal, lo que definitivamente 
implica riesgos. Obras Públicas trabaja a marchas forzadas para que todas las instalaciones que tiene que ver con 
el nuevo sistema se encuentren debidamente equipadas y en tiempo para cuando entre en función y que como 
hemos mencionado no hay marcha atrás e iniciando el mes de junio ya todo debe estar en orden. Un reto que 
muchos actores deben afrontar para que la impartición y procuración de justicia. (CQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Una queja más o una raya más al "tigre" es la implementación del nuevo sistema de justicia penal. Y es que 
nuevamente aseguran las autoridades estatales que la capacitación que se realizó para la implementación del 
sistema de justicia oral fue indebida y su operación deficiente. No solamente eso, sino que el sistema informático 
no estaba unificado y por consiguiente no era compatible; o sea, entiendo entonces que la inversión que se realizó 
en computadoras y software no sirvió de un carambas y que millones de pesos se fueron a la basura y seguramente 
nadie pagará por el "error" y solamente se quedará en una amarga queja. Es pregunta. Dice el secretario de 
Gobierno que "lo que encontramos es que hubo una capacitación indebida, mucha capacitación pero el problema 
fue que se capacitaba prácticamente a todos los operadores en todas las funciones, un ejemplo se capacitaba a 
todos los policías para que realizaran audiencias de juicio, para que supieran cómo se hace un alegato en juicio. Un 
policía jamás va a realizar esta función, un policía en todo caso sería un testigo del juez, cómo incorporar una 
prueba, cómo hacer testigos, cómo presentar una teoría del caso, eso es una capacitación que pueden y deben 
recibir las partes, o se es defensor o se es Ministerio Público". Entonces también los cientos de cursos y las horas 
que se invirtieron en capacitación ¿quién las va a pagar? ¿quién va a pagar por todo ese dinero y tiempo a la 
basura?. También resulta que la capacitación fue excesiva para los MP, que recibieron mil 200 horas de 
capacitación, lo que representa la conclusión de dos doctorados y un curso de 40 horas. Pues la impresión que me 
queda a mí es que millones de pesos se invirtieron en la implementación de un sistema que no funcionó y que 
todavía no funciona y que además se está gastando nuevamente en implementarlo de manera correcta. DE 
REBOTE. Ahora resulta que tiene mucho trabajo por delante los diputados y que sacaran más de 115 reformas 
para emparejar el nuevo sistema penal acusatorio; o sea que también desde la Legislatura pasada se ha derrochado 
dinero en algo que no funciona. (DQ, 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
CONSENTIDOS. Pocas ganas dicen que tendrá hoy Laura Leyva para azuzar a un estallamiento de la huelga en la 
UAQ, incluso en caso de que no les sean cumplidas, por ahora, muchas de las demandas del sindicato que lidera. En 
este tema, que es un factor de gobernabilidad, se ha hecho una intensa labor de convencimiento desde hace meses, 
incluida la fiesta del millón que tanto reclama la lideresa a fin de año. O sea que el gremio ha sido creativo y ha 
encontrado formas de no quedarse sin pachangas, pese a la quebradora que desde hace años les ha aplicado el 
rector, y la lógica sería que se deseche la huelga si es que a Leyva aún le queda control. (DQ, 1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
No le duró mucho la felicidad al alcalde de SJR, Guillermo Vega, quien a lo largo de una semana se pasó 
agradeciendo al gobernador FDS el decidir que la CIUDAD MUJER se instalara en aquel municipio. Por orden del 
gobierno federal, la obra se realizará en la capital queretana. “Sirve que se acaban los jalones”, declaró PANCHO. Lo 
bueno es que los reconoce. (PA, 1) 
 
UN PRD UNIDO Y FUERTE 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Hoy Querétaro necesita de partidos políticos comprometidos, que tengan el objetivo de contribuir en la 
construcción de un estado más justo, igualitario, democrático, en paz; pero sobre todo, que sepan escuchar y ser la 
voz de los queretanos. Los ciudadanos día con día buscan y construyen un mejor porvenir para la entidad y son los 
que exigen a los partidos políticos estar a la altura de las circunstancias con propuestas viables para el Querétaro 
de hoy. Por eso, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estamos trabajando para fortalecernos y ser 
mejores. Respecto a esto, hemos inaugurado ya la Escuela de Formación del PRD en el estado. Estamos 
convencidos de que la preparación constante ayudará a crear mejores perfiles y mejores candidatos de cara a las 
elecciones de 2018. Mediante el Comité Estatal del PRD se creó esta Escuela, la cual brindará el apoyo para que se 
realicen diversos talleres que provoquen en los militantes una mejor preparación dentro de las distintas áreas que 
se requieren en la carrera política y militante del partido. El primer taller que se está impartiendo es el Taller de 
Comunicación en Equipos de Alto Desempeño, donde asisten representantes de los Comités Municipales del 
estado; así como militantes del partido. También se realizará un ciclo de conferencias que se llevará a cabo los días 
5, 12 de marzo y 2 y 9 de abril, en los que se hablará acerca de temas como: la historia de la izquierda y la derecha 
en el contexto de la democracia en México, propuestas alternativas del PRD (principios y línea política), programa 
estratégico para el desarrollo nacional y ética política. Por otro lado, con miras al Día Internacional de la Mujer, el 
próximo 12 de marzo realizaremos, en el Comité Estatal, una conferencia magistral llamada Los Derechos Políticos 
de las Mujeres. Estas actividades son parte de la primera etapa de la Escuela de Formación Política del PRD, con lo 
que fortalecemos a las y los militantes de todos los Comités Municipales del PRD en el estado. De la misma manera 
se está trabajando en la reapertura y equipamiento de los Comités Municipales con el objetivo de tener espacios 
funcionales y dignos para la atención, gestión y organización de la ciudadanía. Ya lo hicimos en Pedro Escobedo 
con la inauguración de las nuevas oficinas del Comité Municipal, donde se dieron cita la mayoría de los liderazgos 
de aquel municipio. Queremos fortalecer nuestra presencia en los 18 municipios del estado para representar a la 
mayoría de los queretanos que no están satisfechos y que buscan resolver sus necesidades y demandas. Como 
partido se está avanzando a pasos consolidados a partir del trabajo comprometido de todos nuestros 
representantes en el Comité Estatal y en los Comités Municipales. Estamos convencidos que la propuesta del PRD 
representa hoy para los queretanos una alternativa viable porque el PRD tiene un proyecto sólido y comprometido 
con ellos. Seguiremos avanzando y, con el trabajo de todas y todos, el PRD consolidará su renovación para ofrecer 
propuestas viables al Querétaro de hoy. Somos un partido de puertas abiertas, por ello hacemos una invitación a la 
ciudadanía y simpatizantes de la izquierda perredista a integrarse al partido para que nos ayuden a aportar ideas 
para un Querétaro mejor y más de todos. (EUQ, 11) 
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